

TRAVAUX ORIGINAUX

Angiome du moignon de l'épaule

Par le DR ARTHUR SIMARD, assistant chirurgien de l'Hôtel-Dieu.

Permettez-moi de vous présenter au nom de M. le Dr Catellier et au mien, l'observation d'un malade que les hasards de la clinique ont amené dans le service chirurgical de l'Hôtel Dieu, et qui, je l'espère, vous intéressera, à plus d'un point de vue.

OBSERVATION (1)

M. E. L....., âgé de vingt ans, se présente le 14 janvier 1901, pour être opéré d'une tumeur qui siège à la partie externe du moignon de l'épaule gauche et couvre le $\frac{1}{3}$ supéro-externe du bras.

Cette tumeur, est un peu plus grosse que le volume du poing, indolore, bosselée, semble fluctuante et peut-être quelque peu réductible.

Elle a débuté dès l'âge de 3 ans, et depuis lors, a toujours progressé jusqu'à aujourd'hui.

Cette tumeur qui, à l'examen, est indolore, n'a pas toujours été ainsi.

De temps à autre, mais de loin en loin, elle a été le siège de douleurs manifestes ; par exemple à 10 ans et à 14, le patient a souffert beaucoup durant quatre à cinq jours.

Une dernière crise de douleurs eut lieu à Noël dernier, 1900.

Durant ces accès douloureux, la tumeur semblait augmenter de volume et acquérir de la dureté ; les mouvements du bras devenaient généralement pénibles, excepté cependant aux premières et plus anciennes crises qui paraissaient soulagées par le mouvement.

Examen : la tumeur n'est pas sensible à la pression, elle est mobile sous la peau et sur les plans profonds.

(1) Présentée à la Société Médicale de Québec.